

TRAS AGRESIÓN A INSPECTORES MUNICIPALES EDIL SERENENSE EMPLAZA A DELEGADO POR AMBULANTES

Daniela Norambuena anunció acciones legales contra los agresores y afirmó que es urgente el apoyo del Ministerio del Interior, ya que es el representante del Presidente quien tiene las facultades para ordenar, limitar, detener y erradicar el comercio ilegal. 4

JAVIER ORTIZ Y
FELIPE CHAMORRO

GRANATES
ANUNCIAN
DOS NUEVOS
REFUERZOS 13

FUNCIONAN PESE
A CLAUSURA

DENUNCIAN
A LOCALES
ILEGALES EN
BARRIO INGLÉS 8



RESPALDAN PROYECTO DE "PAISAJE CULTURAL VITIVINÍCOLA DEL PISCO" 11



DURANTE SU PRIMER AÑO
CASI DOS TONELADAS
DE DROGA DECOMISÓ
EL OS7 DE LIMARÍ 16

ADHERENTES Y DETRACTORES
ÁNIMOS ENCENDIDOS
ANTE APELACIÓN AL
FALLO POR DOMINGA 6 y 7

ESCANEA Y
REVISA NUESTRO
PAPEL DIGITAL



DARWIN IBACACHE OLIVARES, GOBERNADOR REGIONAL DE COQUIMBO

“Hemos enmendado el rumbo de la Región de Coquimbo”

ÓSCAR ROSALES CID / La Serena

El gobernador regional, Darwin Ibacache Olivares, en entrevista con diario El Día aseguró que el Gobierno Regional ya había enmendado el rumbo tras el paso de la exgobernadora Krist Naranjo que finalmente fue destituida.

Según la autoridad ahora ve un futuro mucho más próspero y esperanzador, aunque había que estar atento a las grandes obras de inversión que se vienen como en la sequía.

-¿Cree que el Gobierno Regional ha enmendado el rumbo post administración de Krist Naranjo?

“Sí, hemos estado trabajando arduamente en esa dirección. Junto al equipo del Gobierno Regional, hemos realizado esfuerzos incansables para alcanzar ese objetivo. Nos ha tocado administrar por casi cuatro meses, y aunque hemos logrado destrabar varias iniciativas, no ha sido en la medida que quisiéramos. Hay que ser justos: cuando no existe una buena planificación y una adecuada reconversión de los equipos —no solo en términos presupuestarios, sino también de gestión—, el proceso se vuelve mucho más complejo. Sin embargo, hemos logrado enmendar el rumbo de la región en cuanto a lo que debe realizar un Gobierno Regional”.

-¿Cómo preparan la asunción del nuevo gobernador?

“Estamos tratando de entregar la mayor cantidad de insumos desde el punto de vista técnico, pero también desde el punto de vista estratégico para el nuevo gobernador. Hay iniciativas que nosotros estamos dejando correr desde esta fecha en adelante para que sea mucho más fácil desde el punto de vista de la instalación. Por ejemplo, el instructivo de fondos concursables, el Programa de Empleabilidad, y hoy día también con la aprobación del Programa Minero en la Región de Coquimbo y algunas inversiones de gran tamaño que van a permitir hacer una ejecución mucho más rápida en el presupuesto del próximo año y también va a permitir que el próximo gobernador se pueda instalar de manera mucho más rápida junto a sus equipos. Ahí, llevamos trabajando un par de meses con el equipo del Gobierno Regional en la transferencia de información, independiente del gobernador electo ya había gente trabajando en función de eso. Así que esperamos que sea de la mejor manera posible este traspaso, de modo que si le va bien o el próximo gobernador se instala en un menor tiempo posible va a ser mucho mejor

La autoridad regional se mostró optimista mirando hacia el futuro, indicando que había que tener puesta la vista en las grandes obras que se vienen, pero también en la sequía. Además, reconoció que había nerviosismo en los funcionarios con el cambio de autoridad, pero indicó que eso era algo normal cuando se vivía este tipo de procesos.



ÓSCAR ROSALES

para el bien de la región”.

-¿En lo protocolar han tenido contactos con él sobre el tema o es algo que no lo amerita?

“Sí, he tenido tres reuniones con el gobernador electo. De hecho, hoy día (lunes) me reuní con él y anteriormente otra reunión de trabajo y la visita protocolar. Tenemos los puentes abiertos y los contactos, así que seguimos de una u otra manera comunicándonos en caso de que sea necesario”.

-¿Nota preocupación en los funcionarios o algo de incertidumbre por el cambio de autoridad?

“Generalmente, eso ocurre cuando hay cambio de administración, es un fenómeno normal que se da, principalmente en las administraciones públicas, pero el gran grueso de los funcionarios son de carrera, que llevan muchos años trabajando, haciendo una muy buena gestión independiente del liderazgo que puedan tener, el que haya ejercido yo, Vladimir (Pleticovic) o Krist (Naranjo), hay una valoración importante por el trabajo que ellos desarrollan, así que si bien hay cierta preocupación, pero

es la normal en estos tiempos del año que transcurre, es lo habitual que pasa en los servicios públicos, pero nosotros por lo menos hemos tratado de dar la tranquilidad desde esta administración a los funcionarios que llevan trabajando muchos años en el Gobierno Regional”.

-¿Cómo ve el futuro de la región ahora que la ha estado encabezando?

“Ve un futuro mucho más próspero, no solo porque me ha tocado manejar a mí la región y al Consejo Regional en esta designación que me hicieron, sino también porque estamos viendo que hay un destrabe importante de recursos, estamos con construcción de grandes obras en las tres provincias, como los hospitales y el de Choapa que pronto debería entregarse el terreno, y primeras piedras como el del hospital de La Serena, en Coquimbo. También inversiones como en la Avenida Francisco de Aguirre, un politécnico en la comuna de Illapel. Asimismo estamos trabajando en iniciativas a largo plazo, así que creo que vamos a tener un futuro próspero en función de

la economía de pequeños, medianos y también de grandes empresarios. Esperamos que eso también incluya que puedan hacer economía local. Por ejemplo, la construcción de un hospital implica en zonas como el Choapa que van a comprar a negocios locales y contratar mano de obra local, por lo que pensamos que la influencia del Gobierno Regional en el resto de la región va a ser importante”.

-¿Según su percepción dónde habría que poner más atención en el futuro próximo?

“Creo que hay que poner atención en las grandes obras que tiene el Gobierno Regional en infraestructura, también invertir en las desaladoras o en algún tipo de garantía respecto al consumo de agua potable, porque hoy día tenemos embalses de la región cercanos al 16%, no es la realidad que vive toda la zona, pero parte importante, Limarí y Elqui están complicados, pero hace unos años el Choapa estaba complicado con la cantidad de agua embalsada. Entonces, los esfuerzos tienen que ir, independiente de la cantidad de agua que haya caído en la región, tienen que ir enfocados a la garantía del recurso hídrico. Tienen que ir enfocados a los pequeños agricultores, en los pequeños mineros y también en grandes inversiones que podrían llegar a apoyar con mano de obra”.

-¿Qué le diría al gobernador que va a asumir el próximo 6 de enero?

“Desearle el mayor de los éxitos en la gestión, entiendo que si le va bien a él le va bien a toda la región y a cada uno de nuestros vecinos. Completa disposición para lo que él pueda requerir, yo siempre he sido de un ambiente más colaborativo y constructivo, más que destruir. También desearle el mayor de los éxitos desde el punto de vista de su instalación y a su equipo también, porque el gobernador no ejecuta solo su trabajo y a sus equipos la mayor serenidad, la mayor de la sapiencia que pueden llegar a tener para tomar las mejores decisiones por nuestra región”.

-¿Y su futuro personal hacia dónde apunta ahora?

“Estamos revisando todavía un par de propuestas, siempre ligado al ámbito público, por el momento, aunque también ha habido un par de propuestas del sector privado, pero estamos analizando, son decisiones que no hemos podido sentarnos a tomarla en familia, usted sabe que son determinaciones, sobre todo entendiendo que soy de una zona alejada de la conurbación La Serena Coquimbo, la decisión hay que tomarla en familia”.

OPINIÓN

Explosivo crecimiento del fraude digital en Chile: un llamado a la acción

Rafael Estrada,
Senior Advisor de Soluciones de Gestión de Identidad en TransUnion Chile.

El avance de las estafas digitales en Chile es considerable, particularmente en ciertas industrias del país, donde se observan esquemas de fraude cada vez más novedosos-s sofisticados, por lo que es esencial que las organizaciones cuenten con programas de prevención gestión de fraude que les permitan mitigar los riesgos, y que contemplen tecnologías especializadas, tal y como lo son la verificación de identidad, la inteligencia de direcciones IP y la reputación de dispositivos.

Existe un explosivo crecimiento en sectores clave como telecomunicaciones y comunidades online, con aumentos en las tasas de intentos sospechosos de fraude digital interanuales de 487,8% y 173%, respectivamente, según el último informe de TransUnion sobre Fraude Digital.

Si bien Chile se ubica en la séptima posición con la tasa más baja de fraude digital sospechoso entre los 19 países analizados, la suplantación de identidad en los perfiles de usuarios es nuestro principal riesgo.

La lucha contra el fraude digital requiere un enfoque multifacético multidimensional. Las empresas deben invertir en metodologías en conjunto con robustos sistemas de seguridad, incluyendo verificación de identidad, análisis de direcciones IP y monitoreo de la reputación de dispositivos. La implementación de estas tecnologías, si bien implica un costo, debe ser lo más eficiente posible, utilizando mejores datos y señales e indicadores de riesgo, análisis avanzados y tecnología integradamotores de orquestación, lo que evita que aumenten la pérdida de negocios y los gastos adicionales por falsos positivos.

Pero la responsabilidad no recae únicamente en las empresas. Los consumidores también debemos tomar medidas para protegernos. La educación es fundamental. Debemos aprender a reconocer las señales de alerta, ser cautelosos y siempre estar atentos a las señales poco claras de riesgo, incluyendo llamadas y mensajes sospechosos que solicitan nuestra información personal, códigos y claves de acceso.

El Estado también tiene un papel crucial que desempeñar. Es necesario continuar fortaleciendo fortalecer la legislación, promover la cooperación internacional para perseguir a los ciberdelincuentes y fomentar la creación de campañas de concientización pública.

El fraude digital es una amenaza real y creciente. No podemos permitir que la innovación tecnológica innovación y la profundización de la transformación digital se vea opacada por la sombra del delito. Es hora de actuar, de unir fuerzas y construir un ecosistema digital más seguro para todos. La seguridad confianza en el mundo digital no es un lujo, es una necesidad para el progreso de la región.

EDITORIAL

Comercio ilegal

Con la proximidad de la Navidad, los vendedores ilegales han vuelto a tomar las calles céntricas, pese a los acuerdos alcanzados con la administración municipal anterior.

Ayer, en pleno centro de La Serena, se repitió una escena que muchos pensábamos era cosa del pasado: la agresión de comerciantes ambulantes ilegales contra guardias municipales. Con la proximidad de la Navidad, los vendedores ilegales han vuelto a tomar las calles céntricas, pese a los acuerdos alcanzados con la administración municipal anterior. La solución propuesta de trasladarlos al Mercado Central mostró signos de fracaso desde el principio, ya que el flujo de público hacia ese lugar fue mínimo, lo que impactó directamente en sus ingresos. El regreso de estos vendedores trae consigo una serie de problemas para los ciudadanos, ya que entre ellos se esconden individuos que cometen diversos ilícitos, desde robos hasta tráfico de drogas.

Además, perjudicarán a los comerciantes establecidos, quienes deben competir deslealmente. También afecta a los consumidores, que al adquirir productos en el comercio informal se

exponen a la falta de garantías en caso de fallas. La recién asumida alcaldesa, Daniela Norambuena, ha emplazado al delegado presidencial para buscar una solución y ha advertido sobre posibles acciones legales contra los agresores de funcionarios municipales.

Se espera que estas medidas den resultados y que se restablezca el control sobre los espacios públicos, recuperando el centro de la comuna. En este contexto, es fundamental trabajar de manera conjunta entre las autoridades municipales y Carabineros, implementando un plan que incrementa la seguridad en los puntos críticos del centro. Esto incluye reforzar las fiscalizaciones, operativos, controles de identidad e identificación de situaciones de riesgo. El combate al comercio callejero parece una historia sin fin, y hasta ahora no se ha logrado una solución que perdure en el tiempo. Sin embargo, recuperar el orden en el centro de La Serena es una tarea urgente y prioritaria.

OPINIÓN

La educación

Marcial Robledano
Perucich

Cuentan que el legislador Licurgo fue invitado a dar una exposición sobre la educación. Aceptó y pidió 6 meses para prepararla. Esto causó extrañeza, pues todos sabían que él tenía capacidad de hablar sobre cualquier tema. A los 6 meses, volvió y fue a la tribuna. Entraron los criados portando 4 jaulas. En cada una habían dos liebres y dos perros. A una señal el criado abrió la puerta de una jaula y la pequeña liebre salió. Luego el otro criado abrió la jaula de un

perro y este salió a la captura de la liebre, destrozándola. La escena golpeó a todos.

Nadie conseguía entender lo que Licurgo deseaba con eso. Igualmente él no dijo nada. Volvió a repetir la señal y la otra liebre fue liberada, a seguir, el otro perro. El público apenas podía contener la respiración. En el primer instante el perro embistió contra la liebre, sin embargo en vez de destrozarla, la tocó con la pata y ella cayó. Luego se puso a jugar. Para sorpresa de todos, los dos se mostraron tranquilos y jugando. Entonces Licurgo habló.

Señores, acaban de asistir a una demostración de lo que puede la educación. Ambas liebres son hijas de la misma matriz. Fueron alimentadas igualmente y recibieron los mismos cuidados. Así también los perros. La

diferencia entre ellos, reside simplemente en la educación, y las excelencias del proceso educativo. La educación basada en una concepción exacta de la vida transformaría la cara del mundo. Debemos educar nuestros hijos, esclarecer su inteligencia, pero ante todo debemos hablar a su corazón enseñándole a despojarse de sus imperfecciones. Recordemos que la sabiduría, por excelencia consiste en volvernos mejores.

Licurgo fue un legislador griego que debe haber vivido en el siglo 4º antes de Cristo. El verbo educar es originario del latín Educar o Educere y quiere decir, "extraer de adentro". Se percibe, por lo tanto que la educación no se constituye en mero establecimiento de información, pero si, de trabajar las potencialidades interiores del ser.



FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944
PROPIETARIO:
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITORIA GENERAL:
LUCÍA DÍAZ GALVEZ

LA SERENA
Brasil 431. Casilla 556.
MESA CENTRAL: Fono (51) 2 200400
GERENCIA: Fono (51) 2 200410
CIRCULACION: Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena
PUBLICIDAD: Fono (51) 2 200410
SUSCRIPCIONES: Fono(51) 2 200400

COQUIMBO
CENTRO IMPRESOR
El Día Barrio Industrial,
Calle Nueva Dos 1240.
Fono (51) 2 200400

OVALLE
Miguel Aguirre 109.
Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272
Horario de atención lunes a viernes
de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.
Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

AYER LOS AMBULANTES AGREDIERON A PERSONAL MUNICIPAL

Alcaldesa Norambuena emplaza a delegado por comerciantes ilegales

Esta vez la pelea se produjo en calle Gregorio Cordovez cuando los funcionarios municipales procedieron a desalojar de la vía pública a los vendedores ambulantes, resultando con lesiones en su rostro uno de los fiscalizadores que recibió un fuerte golpe. Alcaldesa Norambuena anunció acciones legales por lo sucedido.



En un enfrentamiento en la vía pública, con inspectores municipales heridos, terminó un intento de desalojo de vendedores ambulantes ilegales que se toman las calles de La Serena.

EL DÍA

EQUIPO EL DÍA

La Serena

Un nuevo pleito en las calles de La Serena se produjo ayer entre los inspectores municipales y los vendedores ambulantes, resultando uno de los funcionarios municipales con lesiones en su rostro, por lo que la alcaldesa, Daniela Norambuena, consideró "impresentable" la situación y anunció acciones legales. Además, de emplazar al delegado Galo Luna para que tome las medidas necesarias.

Los hechos se produjeron en calle Gregorio Cordovez, entre O'Higgins y Balmaceda, cuando los municipales llegaron a desalojar a los ambulantes que habían comenzado a instalarse en un número importante en la vía pública, para lo cual hay prohibición, lo que desembocó en un duro pleito con agresiones de por medio hacia los funcionarios, ya que cerca de una quincena de informales atacaron a los inspectores, entre ellos un número relevante de mujeres.

Por otra parte, en redes sociales se hicieron virales las imágenes grabadas de lo sucedido, donde se puede apreciar cómo se desarrollaron las agresiones.

ALCALDESA Y ACCIONES

Sobre lo anterior, la alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena, anunció que el municipio no se quedará quieto frente a lo ocurrido.

"Vamos a tomar todas las acciones

Hoy día nuevamente hemos sido víctimas de agresiones cobardes de parte de algunos comerciantes ilegales que no entienden que tienen que salir del centro"

GONZALO ARCEU

JEFE DE SEGURIDAD CIUDADANA MUNICIPAL

legales y activaremos las facultades que tenemos como municipio. Vamos a entregar a la Fiscalía todos los antecedentes de esta cobarde agresión. En esta administración no vamos a permitir violencia en nuestras calles, pues los serenenses nos merecemos vivir en una ciudad en paz. Envío un abrazo fraterno a nuestros funcionarios agredidos y agradezco siempre su disposición", sostuvo.

En la misma línea, la edil dijo que era su deber hacer ver al delegado presidencial, a través de un documento, "la necesidad urgente de apoyo desde el Ministerio del Interior, a través del trabajo de las policías, ya que es él quien tiene las facultades para poder ordenar y trabajar en conjunto, para poder limitar, detener y erradicar al

Esperemos su respuesta (delegado presidencial) porque la única manera de poder salir adelante y mantener nuestras calles limpias y seguras es trabajando en conjunto"

DANIELA NORAMBUENA

ALCALDESA DE LA SERENA

comercio ilegal y en ese sentido le hemos enviado un oficio. Esperemos su respuesta porque la única manera de poder salir adelante y mantener nuestras calles limpias y seguras es trabajando en conjunto", aseguró Norambuena.

Asimismo, desde el municipio informaron que ellos desarrollan un trabajo permanente de control al comercio ambulante ilegal, lo que significa que a diario inspectores municipales recorren las principales calles céntricas de la ciudad y el sector de La Recova, poniendo especial énfasis en calle Gregorio Cordovez, donde se produjo ayer el pleito.

Siendo más específicos señalaron que desde las 9 de la mañana comienza el despliegue y las rondas, evitando

que los ambulantes se instalen en los espacios públicos. Sin embargo, con motivo de las festividades de fin de año los comerciantes ilegales aumentan e intentan copar las calles, lo que provoca situaciones como las vividas ayer.

En ese tenor, Gonzalo Arceu, director de Seguridad Ciudadana Municipal, explicó que "hoy día nuevamente hemos sido víctimas de agresiones cobardes de parte de algunos comerciantes ilegales que no han querido entender que ellos tienen que salir del centro, especialmente de la calle Cordovez y agredieron en forma cobarde a nuestros inspectores, provocando lesiones de carácter grave en algunos, incluso en un inspector que usa lentes y, por lo tanto, ha constatado lesiones y posteriormente haciendo la denuncia respectiva", precisó.

DIFÍCIL ERRADICACIÓN

Durante los últimos años y en diferentes administraciones municipales, las autoridades de turno han intentado erradicar el comercio ambulante de las calles de La Serena y hasta ahora ha sido infructuoso.

De hecho, en la administración de Roberto Jacob se arrendó un espacio para que se instalara y se retirara de las calles, lo que finalmente fracasó y los propios ambulantes han señalado que ellos tenían toda la disposición, sin embargo, al lugar donde fueron emplazados no llegarían clientes y las ventas eran prácticamente nulas, además de tener que pagar arriendo. Finalmente, solo unos pocos han permanecido en el recinto

PULSO REGIONAL

“Krist Naranjo finalmente abandona la residencia fiscal tras meses de controversia”

La exgobernadora de la Región de Coquimbo, Krist Naranjo, entregó el inmueble fiscal que ocupaba hasta el pasado domingo, luego de una serie de extensiones solicitadas tras su destitución del cargo. A pesar de que desde la gobernación se le había requerido la entrega del bien fiscal en septiembre de este año, Naranjo continuó residiendo en la propiedad, generando tensiones y críticas por su permanencia.



Según fuentes oficiales, la última solicitud para desalojar el inmueble fue especialmente enérgica, advirtiéndole que, de no cumplir, se procedería al uso de la fuerza pública. Ante esta presión, la exautoridad finalmente accedió a entregar la vivienda, poniendo fin a una situación que había causado molestia en diversos sectores.

Cabe recordar que la gestión de Krist Naranjo fue ampliamente cuestionada y considerada como un periodo de daño significativo para la región. Su permanencia prolongada en la residencia fiscal, incluso después de ser requerida formalmente su desocupación, se percibió como un reflejo del desorden y falta de respeto hacia las instituciones.

Con la salida de Naranjo, se espera que este capítulo cierre definitivamente, y que el camión de mudanza no solo se lleve sus pertenencias, sino también los resabios de una gestión calificada por muchos como catastrófica.

Ex seminaristas se reúnen después de 55 años



Cumpliendo una promesa que se hicieron el último día de clases en diciembre de 1969, de juntarse cada 5 años, para no perder y acrecentar la amistad y compañerismo cultivado durante su paso por el Colegio Seminario Conciliar de La Serena, 43 ex-alumnos se reunieron y compartieron un largo y entretenido programa de convivencia realizado el pasado sábado 14 y domingo 15 de diciembre. El encuentro considero una misa de acción de gracias en la iglesia del colegio, para después pasar la tarde y noche en una parcela del sector Alfalfares, donde algunos participantes actuaron en un escenario dispuesto para la ocasión, además se exhibió un video que recogió fotografías y escenas del periodo escolar y de los encuentros anteriores. El evento culminó con un almuerzo con productos del mar en un reconocido restaurant de La Herradura. La próxima reunión será en diciembre de 2029.



Formando al Chile que sale adelante



www.udalba.cl

UNIVERSIDAD ACREDITADA
 • Gestión Institucional
 • Docencia de Pregrado
 Nivel Básico / 3 años
 Hasta 2026

CON MANIFESTACIONES EN SANTIAGO Y EN LA HIGUERA



El Palacio de La Moneda ha sido uno de los lugares en donde se han manifestado personas a favor del proyecto Dominga.

CEDIDA

Durante la jornada de ayer, detractores de la iniciativa protestaron en contra de la resolución de Tribunal Ambiental.

CEIDA

Se encienden los ánimos ante eventual apelación al fallo del 1TA por Dominga

FRANCO RIVEROS B. / Región de Coquimbo

Ha transcurrido una semana desde que se conoció la sentencia del Primer Tribunal Ambiental de Antofagasta sobre el proyecto minero-portuario Dominga. En esta instancia, se aceptó la reclamación presentada por la empresa Andes Iron en contra de la resolución del Comité de Ministros, que había rechazado la iniciativa destinada a instalarse en la comuna de La Higuera. Como resultado, dicha determinación fue dejada sin efecto.

Cabe recordar que el fallo concluye que la resolución reclamada adolece de vicios de carácter esencial, ya que afectan la debida fundamentación del acto reclamado y, en lo pertinente, omite y contraviene lo establecido en la sentencia firme y ejecutoriada dictada por el mismo Tribunal ambiental durante el año 2021.

Desde que se conoció la sentencia, diversos grupos opositores al proyecto anunciaron que buscarán otras instancias en la justicia, y a la espera que eso ocurra, las muestras a favor y en contra no se han demorado en aparecer.

Uno de ellos fueron los miembros del Sindicato Nacional de Faeneros de Chile (FADECHI), quienes se manifestaron en el frontis del Palacio de La Moneda. Dicho gremio que representa a cerca de 30.000 socios trabajadores faeneros de la minería, quienes ante el fallo del Primer Tribunal Ambiental, enviaron una carta al Presidente Gabriel Boric a

Adherentes y detractores del proyecto de Andes Iron han hecho público sus descargos de cara a la posible presentación de un recurso en la Corte Suprema, el que buscaría anular la sentencia del Primer Tribunal Ambiental de Antofagasta, el que recientemente acogió la reclamación interpuesta por la compañía y que ordenó una nueva votación por parte del Comité de Ministros.

que acepte dicho dictamen y termine la controversia con este proyecto, en donde argumentan que dará empleo a miles de trabajadores y bienestar a sus familias.

“El proyecto Dominga ha sido extensa y profundamente examinado por cerca de 15 años tanto en instancias técnicas, políticas y judiciales. El fallo del Tribunal nos dice que las naturales y a veces interesadas aprehensiones, desde la preocupación por la sostenibilidad ambiental del proyecto, han quedado disipadas”, señala la misiva enviada al jefe de Estado.

Además, señalan que “la justicia ambiental ha dado su veredicto, que se debe acatar y nos dice que el proyecto cumple con estas exigencias. La Región de Coquimbo, la comuna de La Higuera, sus habitantes, sus trabajadores y sus familias tienen derecho a una vida digna. La Higuera no puede quedar abandonada en la pobreza. Tiene suficientes riquezas para liderar las transformaciones que

necesita”, agregan.

A su vez, recalcan que “dejar de lado las oportunidades que tiene sería derechamente una mezquindad y un desprecio a estas comunidades. El proyecto compromete en su fase de instalación alrededor de 12.000 empleos y del orden de 2.500 empleos en su fase de ejercicio. Los faeneros son los llamados a enfrentar esta necesidad. Tenemos el conocimiento y la experiencia en este tipo de labores”.

Por su parte, Marcelo Castillo, abogado del Sindicato de Pescadores de La Higuera, grupo que también protagonizó manifestaciones en paralelo en la capital, señaló que “en el mes de marzo del año pasado, le hicimos presente a la ministra del Medio Ambiente que ella se tenía que inhabilitar junto a otros seis ministros por carecer de objetividad y parcialidad”.

“Nuestros llamados fueron desatendidos por parte de los ministros y votaron ideológicamente por el

“

Nuestros llamados fueron desatendidos por parte de los ministros y votaron ideológicamente por el proyecto y los resultados los tenemos a la vista”

MARCELO CASTILLO

ABOGADO DEL SINDICATO DE PESCADORES DE LA HIGUERA

proyecto y los resultados los tenemos ahora a la vista. La empresa reclamó, los pescadores reclamamos también y la sentencia del tribunal acogió esta falta de imparcialidad”, enfatizó.

A su vez, aseguró que “una persona responsable en un país serio, donde se respete el Estado de derecho, debería renunciar, por lo tanto, creemos que la ministra debería dar un paso al costado por coherencia política”.

PESCADORES SE TOMAN CARRETERA PARA PROTESTAR

Representantes de diversos gre-

“

Estamos los pescadores, el pueblo chango, las organizaciones del turismo, los agricultores, en contra del proyecto minero portuario Dominga”

GABRIEL MOLINA

SECRETARIO DE LA ASOCIACIÓN GREMIAL DE PESCADORES DE LOS CHOROS

“

Esperamos que el Comité de Ministros piense en las futuras generaciones. Tenemos presente la promesa del Presidente que hizo en su campaña”

CAROLINA BAHAMONDES

PRESIDENTA DEL MOVIMIENTO EN DEFENSA DEL MEDIO AMBIENTE

mios de pescadores, del turismo y de la agricultura de la comuna de La Higuera protestaron en la ruta 5 norte en contra de la decisión del Tribunal Ambiental de Antofagasta de anular el rechazo del proyecto Dominga y para hacer valer la voz mayoritaria de los habitantes que están en contra de la iniciativa de Andes Iron.

Según los manifestantes, no se le ha considerado su opinión respecto del proyecto, razón por la cual decidieron realizar esta protesta.

“Estamos los pescadores, el pueblo chango, las organizaciones del turismo, los agricultores, los pequeños crianceros, estamos toda la gente del territorio, los pescadores de verdad que estamos en contra del proyecto minero portuario Dominga”, aseveró Gabriel Molina, secretario de la Asociación Gremial de Pescadores de Los Choros.

Asimismo, añadió que “nosotros producimos el 70% de la pesca de la región, no dejaremos que Dominga toque una piedra en nuestro territorio”.

La manifestación se dio a una semana de que el Primer Tribunal Ambiental de Antofagasta anulara el rechazo unánime entregado por el Comité de Ministros en enero de 2023 y ordenó

a esta misma instancia volver a votar el proyecto, pero esta vez dándole una serie de requisitos.

“Las comunidades organizadas de la comuna de La Higuera manifestamos nuestro rotundo rechazo al nefasto megaproyecto Dominga, confiamos en que el Comité de Ministros mantendrá el rechazo unánime, escuchando a las comunidades que aportan al desarrollo económico del país”, aseveró Carolina Bahamondes, presidenta del Movimiento en Defensa del Medio Ambiente de La Higuera (MODEMA). “Esperamos que el Comité de Ministros piense en las futuras generaciones

y no sea responsable de un colapso ecológico y social. Tenemos muy presente la promesa que nos hizo el Presidente en Punta de Choros durante su campaña”, agregó.

Nancy Duman, vocera de la Alianza Humboldt Coquimbo-Atacama, afirmó que en los próximos días una delegación de representantes de distintos gremios de la comuna de La Higuera viajará a Santiago para dejar una carta al presidente de la república Gabriel Boric en la que le solicitan que se mantenga el rechazo del proyecto Dominga.

Desde las comunidades manifesta-

ron que seguirán movilizándose para defender su territorio y esperan que el gobierno cumpla su compromiso de impulsar el desarrollo sustentable en la comuna basado en la protección de la naturaleza, la pesca artesanal, el turismo y la agricultura.

Cabe hacer presente que el plazo para que se pueda presentar un recurso de casación en la Corte Suprema es de 15 días hábiles desde que la sentencia es notificada, por lo que quedaría al menos dos semanas de plazo para que se puedan interponer acciones legales que busquen anular el fallo del tribunal ambiental.

ESTA NAVIDAD, BRINDA CON NUESTRA

PROMOCIÓN DE COPAS

Presenta tu boleta por compras sobre **\$10.000, MÁS \$1.500 TE LLEVAS UNA COPA***

*Máximo 4 copas canjeables por boleta, solo en nuestros stands habilitados.

¡ÚLTIMAS UNIDADES!

VIVO
MALL
COQUIMBO

ALGUNOS HAN SIDO CLAUSURADOS Y SEGUIRÍAN ATENDIENDO

Advierten del funcionamiento de locales clandestinos en el Barrio Inglés

El icónico lugar de la comuna puerto desde hace algunos años se ha vuelto un foco de inseguridad mientras que algunos locales luchan por sobrevivir. En tanto, el municipio realiza una serie de esfuerzos para poder revitalizado dicho espacio.



EL DÍA

FRANCO RIVEROS B. Coquimbo

De cara a la temporada de verano, buscan que el lugar pueda ser revitalizado y ser un punto de encuentro para residentes y visitantes.

Consternación causó el asesinato de una persona hace una semana en el Barrio Inglés de Coquimbo, un lugar que —según cuentan fuentes cercanas a Diario El Día— más que un sitio peligroso, está prácticamente abandonado y a su suerte.

“Las autoridades han permitido que funcionen por alrededor de tres años locales clandestinos a sabiendas de que abren de esta manera”, advierte la misma fuente.

En ese sentido, señala que “al municipio se les ha hecho llegar la documentación a través del tiempo, porque ha habido clandestinos que han abierto o se cambian de local, y eso es un tema que preocupa porque genera un mal ambiente, ya que dejan entrar muchos menores de edad, de entre 12 y 15 años, lo que sería una vulneración de los derechos de la

niñez y de los adolescentes”.

“Estos ambientes son un caldo de cultivo para la delincuencia. Hay niños de 12 o 15 años, con otros más grandes de 20, que andan pensando en cometer delitos y los involucran obviamente. Los pueden poner a vender drogas y a cometer delitos que no son imputables y es una situación que nadie la aborda”, asegura.

Por otro lado, acotó que desde el municipio no han sido muchas las respuestas que se han dado, señalando que se va a trabajar en dicha situación. “Se han hecho operativos, pero no han sido suficientes porque a un local clandestino no tiene nada que perder. Por ejemplo, van, le ponen el papel que dice clausurado, la policía se va, ellos lo sacan y siguen funcionando. Entonces no hay mayor riesgo, no le pueden quitar la patente a un local que no la tiene, incluso han hecho incautaciones de alcohol, pero son cantidades mínimas”.

“Eso también llama la atención porque como uno puede ver en redes sociales, que un local pese a que fue clausurado, tenían un evento, enton-

ces se fueron a trabajar a otro local y subieron historias sacando cajas de alcohol, siendo que en la madrugada les habían hecho un decomiso”, agrega.

En cuanto al homicidio de hace una semana, comenta que “no nos sorprende en el sentido de que ha habido muchas balaceras, entonces sabíamos que algún día podía haber un muerto. Ahora, el asesino era un cuidador de autos conocido del lugar, que trabajaba también en otro clandestino que estaba funcionando un night club que no tenía patente”.

Ante tal situación, considerando que se viene la temporada alta y aumenta el número de visitas, hizo un llamado a incrementar las fiscalizaciones en el sector.

MUNICIPIO BUSCA REVITALIZAR EL LUGAR

Consultado al respecto, Juan Diego García, director de Seguridad Pública, sostuvo que “realizamos constantes acciones para aportar a la seguridad del Barrio Inglés, dentro de lo que nos faculta la ley, como patrullajes preventivos y fiscalizaciones a los locales nocturnos que se encuentran en el sector, los cuales han sido infraccionados y multados por incautación de alcohol, iniciando los trámites para su clausura en los casos que lo amerita”.

“Revitalizar el Barrio Inglés es un trabajo multisectorial, donde deben participar las policías, el Gobierno y otras instituciones. Por nuestra parte estamos trabajando de manera coordinada con otras unidades municipales en proyectos de mejoramiento de esta zona en el marco del Plan Maestro de Revitalización de la Zona Centro”, agregó.

En ese sentido, detalló que ya se encuentra en licitación el recambio de 21 luminarias y el sistema de conexión eléctrica de la Plaza Vicuña Mackenna, con financiamiento municipal por \$214 millones, con el fin de recuperar el Barrio Inglés para las familias.

CARTELERA

CINEMARK™

Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400

Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.
(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)
*Los horarios esta sujetos a modificación.

Factor One
Factoring · Capital de Trabajo

SUCURSALES:
COPIAPO: Atacama 840 - Fono: 5224 62701 - VALLENAR Plaza O'Higgins 85 - Fono: 5123 49561
LA SERENA: Avenida Estadio 1495 - Fono: 5122 23187 - 5122 25267
COQUIMBO: Las Heras 318 - Fono: 5123 25671- 5123 13427
OVALLE: Miguel Aguirre 290 - Fono: 5326 27107 ILLAPEL: San Martín 215 - Fono : 5325 24085
Encuentra todas las sucursales en: www.factorone.cl

DESDE EL GOBIERNO REGIONAL

Traspasan más de \$1.500 millones para fortalecer a la pequeña minería

EQUIPO EL DÍA

La Serena

El Gobierno Regional de Coquimbo y la Seremi de Minería oficializaron el traspaso de \$1.598 millones, destinados a la ejecución del programa "Desarrollo Sostenible de la Minería de Menor Escala". Esta iniciativa, que ya cuenta con la toma de razón por parte de la Contraloría, permitirá que los recursos se implementen a través de un plan de acción en beneficio de 593 pequeños mineros y mineros artesanales, de los cuales 100 son mujeres y 493 hombres, durante los próximos 24 meses.

El gobernador, Darwin Ibacache, destacó el esfuerzo conjunto que permitió destrabar el proyecto. "La Contraloría aprobó el Convenio que

Tras 3 años de tramitación, la Contraloría toma razón del programa que beneficiará a 593 pequeños mineros y mineros artesanales, con recursos para 24 meses de acción.

gestionamos por más de tres años, permitiéndonos destinar más de \$1.598 millones para apoyar a 593 beneficiarios directos, entre ellos 100 mujeres y 493 hombres. Este avance fomenta la equidad territorial en las provincias de Choapa, Limarí y Elqui".

Por su parte, la Seremi de Minería, Constanza Espinosa, enfatizó en los avances que traerá este convenio



Gracias a estos recursos se tendrá Asistencia Técnica y Legal, orientada a apoyar la regularización de actividades de los pequeños mineros.

EL DÍA

para los trabajadores del sector. "Hoy contamos con los recursos necesarios para mejorar la calidad de vida de las familias mineras, impulsando tecnologías, energías renovables, trabajos seguros, capacitación y regularización de faenas. Este es un gran paso hacia una minería más robusta, inclusiva y sostenible".

El proyecto está diseñado para promover el desarrollo sostenible, mejorar las condiciones de trabajo de los mineros y fomentar prácticas responsables. Con este enfoque integral, se pretende impulsar el crecimiento y la resiliencia del sector minero local.

Así lo destacó el delegado presidencial regional, Galo Luna, quien señaló

que esta toma de razón marca un hito tras un largo proceso de tramitación. "Agradecemos al Consejo Regional por acelerar este convenio, que no había sido priorizado anteriormente, generando dificultades para una región con más de 5.000 pequeñas y medianas faenas mineras. Este convenio permitirá fortalecer el trabajo de la Seremi de Minería, incrementando la asistencia técnica y facilitando la activación de proyectos mineros. La minería, en especial la pequeña y mediana, es clave en nuestra Estrategia Regional de Desarrollo, y esta colaboración con el Gobierno Regional nos permitirá apoyar con más fuerza a nuestros mineros y mineras", finalizó Luna.

ACADEMIA DE MÚSICA PEDRO AGUIRRE CERDA PRESENTA

Harry Music

Y LA ORQUESTA FILARMÓNICA ANTENA®

ENTRADAS EN passline

SÁBADO 28 DE DICIEMBRE 2024

A LAS 21:00 HRS

ESTADIO LA PORTADA DE LA SERENA

La Serena

DIRIGIDO POR PABLO LARRAÍN

LOS BUNKERS UNPLUGGED

DESDE EL 12 DE DICIEMBRE SÓLO EN CINES

VERSIÓN EXTENDIDA CON MATERIAL EXCLUSIVO PARA CINES

CINEMARK™

ENTRADAS EN BOLETERÍAS Y WWW.CINEMARK.CL

AVISOS ECONÓMICOS

PROPIEDADES | VEHÍCULOS | OCUPACIONES | LEGALES | SERVICIOS

HORARIO DE ATENCIÓN:

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs. | 14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la**PROPIEDADES****ARRIENDO - CASA**

Se arrienda casa, 3 dormitorios, 2 baños, sector residencial de La Serena. Interesados comunicarse al F: 934105384

La Serena, Las Cías., casa sector Villa El Romero, 3 dormitorios, entrada de auto. F: 981492535

La Cantera, casa en Villa Talinay, 3 dormitorios, sala comedor, 1 baño, con protecciones y estacionamiento. Llamar a corredora F: 9 95642860

La Serena, Arcos de Pinamar, \$450.000, arriendo casa año corrido, 2 dormitorios, baño, estacionamiento, protecciones. F: +56995441605

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Se arrienda Depto., 2 dormitorios, año corrido, persona sola, Km 465. WhatsApp F: +56 994924427

Arriendo departamento, año corrido, amoblado, 3 dormitorios, 2 baños, Puertas del Mar. Interesados comunicarse al F: 934105384

Se arrienda departamento año corrido, sin amoblar, El Milagro. Interesados comunicarse al F: 934105384

Arriendo departamento amoblado, año corrido, La Florida, 3 dormitorios, 1 baño, estacionamiento, \$430.000, corredora. F: 993158624

ARRIENDO - PIEZA

Pieza amoblada, TV cable, WiFi, cocina, trabajadores, pensionados. F: 989371815-512523655

VENDO - CASA

Coquimbo, El Bosque, excelente, 4 dormitorios, 3 baños, 2 estacionamientos, cerámico, piso flotante, bodega, \$160.000.000. F: 967605849

Vendo casa colonial, centro Vicuña, 9.465,50 UF. Arriendo 42,7. fsaravia2005@hotmail.com. F: 949793444

VENDO - DEPARTAMENTO

La Serena, Villa La Florida, departamento, 3 dormitorios, 2 baños (Suite), living-comedor, logia, balcón, 1 estacionamiento, 64 m2, 2.700 UF. F: 989338503 - 955328820

VENDO - LOCAL

La Serena, La Recova, primer piso, patio interno, \$180.000.000, conversable. F: +56961704545

VENDO - TERRENO

Vendo terreno, 5.000 m2, Costa Dorada, Km 328, excelente ubicación. F: 981596663

Parcela 9.400 m, en Las Rojas, Valle de Elqui, 15 minutos desde aeropuerto La Serena. Lugar único con río, árboles, vega, pozo de agua todo el año, residencial privado, escuela, comercio, posta, locomoción en puerta, \$64.700.000. F: 958757782

La Serena, sector Tambillo, plano, 5.700 m2. F: 948803455

Terreno 680 m2, La Serena, pueblo Altovalsol, UF 1.000. F: 996461132

VEHÍCULOS**VENDO - AUTOMÓVIL**

Taxi Colectivo, Nissan Tiida, 2011, trabajando, buenas condiciones, con recorrido. Venta de patente sola y/o con vehículo. F: +56999771950

VENDO - CAMIONETA

Camioneta Nissan Terrano 2.5, año 2013, 82.000 Km, color plateado, petrolero, neumáticos

nuevos, se ven por no uso. Solo interesados. F: +569 62061632

OCUPACIONES**REQUIERO CONTRATAR**

Colegio requiere Profesores año 2025 de Lenguaje, Educación Física, Música, Profesor Básico, Asistente Educacional. Curriculum al email: postulantes.direccioncolegiols@gmail.com

Se necesita Mucama para trabajar en cabañas, de lunes a domingo, 1 descanso a la semana y 2 domingos al mes. Interesadas dejar Currículum y Papel de Antecedentes en Portales 858, Coquimbo

Se necesita Varón para trabajar en custodia en supermercado, presentarse con C.V. y Certificado de Antecedentes en Wenceslao Vargas 800, Coquimbo

Colegio Católico necesita contratar Inspector de Patio por 44 horas. Debe mantener el Certificado del Curso Aprobado. Enviar Currículum a: ppersonalccolegio@gmail.com

Colegio Providencia de La Serena, necesita contratar docentes de: Matemática, Lenguaje y Filosofía, Religión, Artes Visuales y Tecnología. Enviar Currículum Vitae a: postulaciones2024@colegioprovidencialaserena.cl

Corporación Educacional busca docentes en las asignaturas de Enseñanza Media: Ciencias, Matemática, Educación Física, Inglés, Educador/a Diferencial. Además Inspector/a y Encargado/a de Convivencia Escolar. Los datos deben ser enviados a: educacion.postcoquimbo@gmail.com

Colegio de Coquimbo en Carrera Docente requiere parte su planta año 2025: Inspectora General, Profesor/a de Enseñanza General Básica con mención en Matemáticas, Profesor de Matemáticas, Educadora Diferencial. Si estás interesado/a en integrarte a formar parte de nuestro equipo de trabajo y contribuir a la formación de nuestros estudiantes, te invitamos a postular al correo: seleccionpersonalrrhh.2024@gmail.com. Esta oferta laboral se enmarca bajo la Ley N° 21.015, la cual incentiva la contratación de personas en situación de discapacidad

EMPLEO BUSCAN

Se ofrece Técnico Computación, Analista y Programador de Sistema. F: 991507667

GENERALES**VENDO**

Vendo patente Minimarket con expendio de alcohol H1, para ser utilizada en la Comuna de La Serena, \$32.000.000, con-

versable. F: +56978984846 - +56996395496

Vendo sepultura Parque La Foresta, para 4 capacidades, a mitad de su valor real. F: 993230872

SERVICIOS

Retiro escombros, basura, cachureos y ramas. F: 950066742

Corredora de Propiedades necesita casas, departamentos, terrenos urbanos para venta y arriendos, buen sector en Serena. F: 993158624

VARIOS

Alfacentauro S.A., Línea 33, cita a reunión extraordinaria de socios, para el día 21 de diciembre de 2024, a las 15:00 horas en la sede Acapulco 3770, Villa del Mar, Coquimbo

SÓLO MAYORES

Mary, 22 años, rubia, trato pololo. F: +56959947077

Laurita, 18 años, besos reales, trato pololo, con lugar. F: +56971746596

Sara, masajes eróticos, con final feliz, cariñosa. F: +56941781482

Fernanda, 18 años, de vuelta en La Serena. F: +56972895190

Javiera 21 años, blanquita, besos apasionados. F: +56940743153

Gabriela 25, delgada, bello cuerpo, servicio completo. F: +56965675888

Julieta, delgadita, bello cuerpo, joven, trato pololo. F: +56995510086

Luciana, 18 añitos, recién llegada, trato pololo. F: +56974028247

Natalia paraguaya, devuelta en La Serena. F: 948760750

PUBLIQUE SUS AVISOS LEGALES
DIARIO EL DÍA - REGIÓN DE COQUIMBO**EXTRACTOS - REMATES**
NOTIFICACIONES
INTERDICCIONES
POSESIÓN EFECTIVALA HIGUERA- LA SERENA- VICUÑA- PAIHUANO
COQUIMBO - ANDACOLLO- OVALLE
MONTE PATRIA - PUNITAQUI- COMBARBALÁ
CANELA - ILLAPEL - SALAMANCA - LOS VILOSCONTACTO: **PEDRO JAIME**
FONO WHATSAPP: **984186590**
CORREO: pjaime@eldia.la**REMATES**
MAGUY**REMATE JUDICIAL EN COQUIMBO**

Jueves 19 de diciembre de 2024, a las 11:00 hrs, en calle La Perla s/n, Ruta 43, Coquimbo.

- AUTOMOVIL MG NEW 3 1.5 AÑO 2018 PPU KFJK.35
- STATION WAGON DFM AX7 LUXURY 2.0 AÑO 2019 PPU LDHC.24
- STATION WAGON CHEVROLET GROOVE 4X2 1.5 AÑO 2024 PPU TBDD.28

Ordenado por el 1º Juzgado de letras de La Serena Roles: E-2942-2024; E-2806-2024, E-2481-2024.

Comisión: 12% más impuestos Exhibición: miércoles horario oficina Consultas: +56976680177

M.ANTOINETTE JADUE E. RNM 1481

• DONDE EL GUATÓN •
PARRILLADAS

ESTAMOS ATENDIENDO DE
LUNES A SABADO DE 12:00 A 21:00 HORAS.
DOMINGO DE 12:00 A 18:00 HORAS.

**10%
DSTO.**

EN TODA LA CARTA
Entre las 18 y 20:30 horas

RESERVAS: 512 211519
Brasil 750, la Serena

CORREDORA CON 30 AÑOS DE
EXPERIENCIA CARTERA DE TURISTAS
NECESITA**Departamentos amoblados ubicados**
en Avenida del Mar, Puertas del Mar,
Laguna del Mar y Avenida PacíficoInteresados contactarse a los teléfonos:
995642860 . 51 2220280**VENDO**
DEPARTAMENTO

Excelente Inversión, vende su dueño directo, sin comisión, sin corretaje, lindo departamento amoblado en La Serena, ubicado en la primera línea de Av. de Mar, Edificio La Alhambra, 1B, 1D, 1E, cocina independiente.

Solo interesados contactar al WhatsApp
+569 98170242

MINISTERIO DE AGRICULTURA ANTE LA UNESCO

Gobierno respalda proyecto de "Paisaje Cultural Vitivinícola del Pisco Chileno"

El ministro Esteban Valenzuela afirmó que esta iniciativa será presentada el 1 de febrero por la Asociación de Productores de Pisco Chile. Además, el secretario de Estado defendió la denominación de origen.



Los productores esperan que se impulse a la brevedad una política de Estado para la promoción y defensa de la denominación de origen del Pisco en Chile.

EL DÍA

EQUIPO EL DÍA

Región de Coquimbo

Ayer el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela encabezó el Consejo Asesor del Pisco para analizar la situación que ha surgido respecto de la inscripción de manuscritos históricos que han sido interpretados como respaldo al origen peruano del pisco.

Tras la reunión en el Palacio Pereira, el secretario de Estado confirmó que el Ministerio de Agricultura apoyará el proyecto de "Paisaje Cultural Vitivinícola del Pisco Chileno" presentado por la Asociación de Productores de Pisco Chile, y que busca incorporar el paisaje cultural del pisco chileno a la Lista de Patrimonio Mundial de la UNESCO.

"Nos han pedido que postulemos este 2025, que apuremos el tranco

para que nos puedan reconocer el paisaje pisquero extraordinario, un sitio maravilloso, esto es una industria de casi 10.000 hectáreas, con muchas cooperativas, pequeños pisqueros y pisqueras, mucho rol y participación histórica de mujeres en su construcción (...) vamos a reconocer ese paisaje extraordinario con la colaboración de todos los ministerios y que se reconozca a nivel internacional. Se va a más tardar en la primera semana de febrero", indicó el ministro.

En relación a esta iniciativa, Francisco Munizaga Muñoz, Presidente de la Asociación de Productores de Pisco A.G. Pisco Chile sostuvo esta iniciativa "es mucho más que documentos y mucho más que una foto, esto se

presenta como un patrimonio inmaterial, es la cultura que hay detrás del pisco, es evidentemente la zona, pero también están las actividades productivas, los oficios, los saberes, en fondo la cultura que hay detrás de esta industria".

Al respecto, la directora del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural, Nélida Pozo explicó que "Chile tiene siete sitios del patrimonio mundial, esa es la postulación que hacemos, pero en este caso son patrimonios culturales, ahora vamos a postular a la categoría de paisaje cultural, que implica todos los elementos que están presentes en el territorio, y que implica el rol de las mujeres, como ya se ha dicho, implica el trabajo de las

cooperativas".

En ese contexto, Pozo también afirmó que este trabajo se viene realizando hace bastante tiempo y que existe voluntad política para sacar el proyecto adelante. "Todo esto va a ser presentado, el primero de febrero a la lista tentativa UNESCO del centro del patrimonio mundial, y luego ya para que una vez que este centro del patrimonio mundial pueda aprobar su incorporación a la lista tentativa, pueda pasar ya a la revisión de los comités que se evalúa anualmente en el caso de los sitios del patrimonio mundial", sostuvo.

DEFENSA DEL PISCO CHILENO

Además, el secretario de Estado señaló que la ofensiva de Perú, de presentar documentación a UNESCO para dar cuenta del origen del pisco, no representa un "peligro" para Chile, en tanto el reconocimiento al pisco chileno es internacional y está resguardado jurídicamente con la Denominación de Origen y los tratados de libre comercio.

"Tenemos 20 tratados de libre comercio que involucran a 46 países, que reconocen el pisco chileno y ojalá no seguir perdiendo tiempo en tener que defendernos en tribunales de distintos países, porque Perú quiere tener la exclusividad de algo que no es exclusivo y que Chile tiene una denominación de origen, además, que va a cumplir casi 100 años, desde 1931", defendió el secretario de Estado, quien también destacó la política comercial que ha impulsado Chile.

EXTRACTO DECLARACIÓN DE INTERDICCIÓN DEFINITIVA

Por sentencia dictada en **causa Rol V-439-2021, caratulada ÁLVAREZ**, sobre declaración de interdicción, por sentencia definitiva de fecha 20 de Febrero de 2024 se declaró la interdicción definitiva **Norman Cristina Cortés Carvajal, cédula nacional de identidad 5.299.211-7**, domiciliado en Quebrada El Peral sin número, Illapel, quien queda privada de la libre administración de sus bienes, siendo designado como curador definitivo **Luis Omar Álvarez Cortés, cédula nacional de identidad 12.398.907-4**, de su mismo domicilio.

Ricardo Ignacio Sebastián Rojas Cortés.
Secretario PJUD
Cuatro de diciembre de dos mil veinticuatro.

EXTRACTO

en **causa ROL V-17-2023, caratulada "VEAS"** seguida ante el Tercer Juzgado de Letras de La Serena, se ha declarado por sentencia firme de fecha 12 de mayo del año 2023, la interdicción por demencia de doña **Nicole Alejandra Veas Paredes, cédula de identidad N° 21.137.856-5**, domiciliado en el Quillay N° 870 Villa doña Virginia, La Serena, privándose de la libre administración de sus bienes y designándose como curadora definitiva a su hermana, doña **Vianka Solange Veas Paredes, cédula de identidad N° 21.137.870-0**, La Serena, catorce de junio de dos mil veintitrés.

Erick Barrios Riquelme
Secretario Subrogante



SERVIO
Ministerio de Vivienda y Urbanismo



Gobierno de Chile

**SERVICIO DE VIVIENDA Y URBANIZACIÓN
REGIÓN DE COQUIMBO**

PROPUESTA PÚBLICA N°78/2024

**CONSERVACION PATRIMONIO URBANO ZIGZAG
LASTRA, COMUNA DE COQUIMBO**

www.mercadopublico.cl ID: 894863-84-0124	
Fecha final de preguntas	20-12-2024 hasta las 13.00 hrs.
Fecha entrega Formato Tipo 1	Hasta 20-12-2024 a las 13:00 hrs.
Fecha Publicación de Respuestas	23-12-2024 a las 18.00 hrs.
Fecha de Cierre de Recepción de Ofertas	27-12-2024 a las 9.00 hrs.
Fecha acto de Apertura Técnica	27-12-2024 a las 9.01 hrs.
Fecha de Apertura Económica	27-12-2024 a las 9.30 hrs.
Rubro	Edificación
Registro	A1
Categoría	Ira., 2da., o 3ra.

ÁNGELO MONTAÑO ESPEJO
DIRECTOR SERVIU REGION DE COQUIMBO

DESTACARON LA CULTURA LOCAL

Artistas cubanos comparten su arte en la región

ÓSCAR ROSALES CID / La Serena

Un grupo de artistas cubanos invitados por la Sociedad de Escritores de Chile visitaron la zona y dieron a conocer su arte, en distintos encuentros en que participaron en la región.

Según lo que mencionaron a diario El Día la escritora Yoandra Santana, el cantante Harold Díaz y la escritora y guionista, Evelin Queipo, uno de los principales rescates que hacen de la región es lo arraigada que está Gabriela Mistral en la zona, destacando que ella es reconocida mundialmente.

De hecho, sus actividades culminaron con un recorrido al Valle de Elqui en la comuna de Vicuña en el marco de su visita con el objeto de intercambiar experiencias con el mundo de la cultura local.

"He podido ver la fuerte admiración

Un grupo de representantes del mundo de la cultura de la isla caribeña participó de varias actividades invitado por la Sociedad de Escritores de Chile.

que sienten por la escritora Gabriela Mistral y el interés de que conozcamos los lugares donde vivió, donde yacen sus restos mortales y el impacto que debe seguir teniendo su obra no solo para Latinoamérica, sino que para el resto del mundo", señaló Evelin Queipo.

Por otra parte, Harold Díaz, dijo sentirse impactado por la empatía que hay con el pueblo cubano. "Es una tierra llena de talentos y talentosos exponentes de la cultura y eso me ha hecho aprender y conocer más



ÓSCAR ROSALES

Parte del grupo de artistas cubanos que visitaron la región y que visitaron diario El Día acompañados del escritor local Luis Aguilera. De izquierda a derecha, Evelin Queipo, Luis Aguilera, Yoandra Santana y Harold Díaz.

que el simple barniz que uno tiene. Estar de cerca y de frente a símbolos como la tumba de Gabriela Mistral, el lugar donde creció, respalda un poco la realidad sobre lo que hemos leído sobre ella. Yo como artista me nutro infinitamente de tanta información, tanta vivencia palpada con mis manos", señaló.

En tanto que Yoandra Santana, mencionó que ella ha estado haciendo un viaje de regreso a la semilla y "viendo el majestuoso Chile de la literatura que conozco, de los paisajes, de sus películas, de su música, venir aquí es como hacer ese viaje hacia adentro y creo que es la combinación

perfecta para quien ama la cultura, encontrarse con Chile y ver que lo que tiene es sustancial para alimentarme, para transformarme y ser como una nueva criatura alada frente a esta verdad tan bonita, de reencontrarme con Gabriela Mistral, porque estamos en su tierra y con toda la otra poesía", explicó la artista.

Los cubanos estuvieron acompañados del escritor Luis Aguilera, quien destacó el intercambio cultural que se puede llevar adelante con Cuba con la visita de exponentes del nivel de estos invitados a la zona, lo que se llevan algo de nuestras raíces culturales a su país.

EQUIPO EL DÍA / La Serena

Sólo falta un mes para iniciar la gran aventura y Bastián Tapia lo sabe. Junto a su madre, Karla Flores, se prepara viendo videos del Centro Espacial Kennedy de la NASA.

El estudiante es el ganador del concurso Haz que Despeguen de Fundación Educacional Oportunidad en la región de Coquimbo. Esta iniciativa busca fomentar que las niñas y niños de educación parvularia, asistan regularmente a clases por los beneficios que esto aporta en su trayectoria educativa.

Bastián Tapia tiene 4 años, asiste a prekínder en la Escuela Especial de Trastornos Especiales del Lenguaje "Mi Panal", de La Serena y su asistencia entre el 15 de marzo y 28 de junio, que es el periodo que evalúa el concurso, fue de un 100%.

"Junto a mi esposo hemos preparado a Bastián para el viaje conversando con él sobre la experiencia que vivirá. Poco a poco le hemos ido explicando que irá a otro país y visitará el centro espacial, donde conocerá parte de cómo funciona la NASA, para que él pueda entender mejor lo que encontrará ahí. También le mostramos un video de los niños que ganaron el concurso el año pasado y eso lo entusiasma mucho", dijo.

Y agregó: "Ambos esperamos con ansias el viaje y estamos contando los días para vivir esta gran aventura".

GRACIAS A SU BUENA ASISTENCIA A CLASES

Niño serenense se prepara para cumplir el sueño de visitar la NASA

En enero próximo, Bastián Tapia Flores concretará el viaje a Estados Unidos junto a su madre, donde tendrán la oportunidad de disfrutar del Centro Espacial Kennedy de Orlando y del parque temático Sea World. Él es uno de los párvulos ganadores del concurso Haz que Despeguen.

Bastián, junto a los otros 15 párvulos ganadores y sus respectivos acompañantes, volará el 20 de enero desde Santiago a Houston para luego dirigirse a Orlando donde se hospedarán en el hotel Universal's Surfside. El itinerario incluye una visita guiada al Centro Espacial Kennedy, donde aprenderán sobre la exploración espacial, y una jornada completa en el parque temático Sea World, famoso por sus espectáculos marinos y atracciones



Bastián Tapia, junto a su madre, Karla Flores, se prepara viendo videos del Centro Espacial Kennedy de la NASA.

EL DÍA

familiares.

La jefa del programa de Asistencia de Fundación Educacional Oportunidad, Yanira Alée, señaló que "sabemos que esta experiencia les cambiará la vida a las niñas y niños y a sus familias. Esto es exactamente lo que queremos, que vean que si asisten a clases

regularmente pueden soñar con lo que se propongan porque, en definitiva, asistir a la educación parvularia es un paso fundamental para que las niñas y niños tengan trayectorias educativas positivas, lo que redundará en que puedan desarrollar sus proyectos de vida de manera íntegra".

JORGE ORTIZ Y FELIPE CHAMORRO

Deportes La Serena **regresa a los entrenamientos** con dos caras nuevas

El técnico Erwin Durán comenzó la segunda etapa del proceso –la primera fue de evaluaciones físicas– con entrenamientos que durante la semana se realizarán con doble sesión al día. Para estos días se espera por la llegada de un arquero y un par de atacantes.



CD LA SERENA

Un total de 17 jugadores llegaron a la convocatoria en el recinto del colegio Inglés, hoy el trabajo se concentrará en el complejo Los Llanos.

CARLOS RIVERA V. / La Serena

Con un total de 17 jugadores, los que se irán incrementando en los próximos días, Deportes La Serena comenzó este lunes con los entrenamientos, segunda fase del proceso de pretemporada para el 2025 luego de las mediciones que se realizaron la semana pasada.

La base de datos de los futbolistas

son quienes mantenían contrato o fueron renovando bajo la solicitud del entrenador Erwin Durán respecto del equipo que se alzó con el título de la temporada.

Bajo la mirada del cuerpo técnico que lidera Durán –se mantuvo en su totalidad con sus ayudantes técnicos y preparador físico– a la convocatoria asistieron Eryn Sanhueza, José Tapia, Matías Fuentes, Lucas Alarcón, Martín

Castillo, Martín Ramírez, Fernando Dinamarca, Matías Cortés, Felipe Mardones, Carlos Vásquez, Daniel Cordero, Rodrigo Dubó, Bastián Contreras, Sebastián Gallegos, Lucas Carreño y el mediocampista de 20 años, Jorge Ortiz, proveniente a préstamo desde la Universidad Católica, mientras que anoche se confirmó el arribo de Felipe Chamorro (23), volante proveniente de Palestino..

Ayer la jornada se concentró en las instalaciones del colegio Inglés, hoy regresan al complejo Los Llanos, donde han concentrado el grueso del trabajo y se espera que gradualmente se vayan sumando los jugadores en los puestos que espera el cuerpo técnico, aunque recién serán oficializados o dados a conocer a la comunidad papayera, una vez que se acerque el inicio de la pretemporada propiamente tal anunciada para el 2 de enero próximo.

“Lo cierto es que estamos en conversaciones con varios jugadores, en todos los puestos que se requiere cubrir, aunque mientras no exista la firma definitiva, no serán oficializados”, explican cercanos al trabajo serenense, aunque la prioridad en la búsqueda se hay concentrado en la búsqueda de jugadores de ofensiva, defensores y un nuevo cuidatubos para lo cual corre con ventaja el portero Fabián Cerda, exHuachipato.

Esta instancia semanal comprenderá días con trabajo en doble jornada, mientras que de enero en adelante, las sesiones comprenderán hasta tres sesiones por día como también la preparación de compromisos amistosos con equipos de la capital y de la región de Atacama que se encontrarán de paso por la región.

POLIDEPORTIVO

La U. Católica presenta al defensa, exCoquimbo, Dylan Escobar

El exdefensa de Coquimbo Unido, Dylan Escobar, fue presentado oficialmente ayer en la Universidad Católica.

El futbolista se mostró confiado en hacer un buen papel con el elenco cruzado luego de su regular campaña con Coquimbo Unido.

“Primero, agradecer a la hinchada por su recibimiento. He recibido muchos mensajes, al cuerpo técnico, a mis compañeros, me he sentido bien y feliz de estar acá, de mostrar mi nivel y de seguir creciendo junto a la UC”, dijo de entrada el lateral.

“En Coquimbo también nos planteamos el hecho de ganar, de hacer un buen campeonato, pero las presiones son distintas. La hinchada de Coquimbo mete mucha presión, pero acá en la UC estamos en Santiago, donde se ve mucho más, donde hay torneo internacional. Hay una presión distinta, pero me siento preparado”, añadió.



20 DICIEMBRE 12:00 HRS

100% ONLINE
catálogo en
www.rematesdelrio.cl

DANIELA ELENA CAMUS ASTORQUIZA INTERVENTORA “AGRÍCOLA TRES VÍAS S.A.” ROL C-224-2023, TRIBUNAL JUZGADO DE LETRAS DE VICUÑA.

VALLE DEL ELQUI

1 solo lote

PAIHUANO

Predio Agrícola Chanchoqui

133 Ha - 31 Acc

incluye 25.400 m² urbanos

PAIHUANO

Predio Agrícola Santa Rosa

Pozo Profundo

18 Ha - 18 Acc

Mínimo

\$600.000.000

COMISIÓN 2% + IVA.

Solicita tu catálogo al [WhatsApp](https://api.whatsapp.com/send?phone=56944108477) +56 9 4410 8477
Contacto: Matías Lillo + 569 9879 4153 • contacto@rematesdelrio.cl

NICOLÁS DEL RÍO N. RNM. 1717
ISIDORA DEL RÍO B. RNM. 1921

CELEBRADO EN SANTIAGO

Relevos 4x400 se consagra con el Título en el Nacional de Especialidades

Un cierre brillante cumplió el equipo regional el fin de semana logrando un registro sin precedentes y que pone de relieve el buen trabajo que llevan adelante en los Clubes Sporting de Coquimbo y S2000 de Ovalle.

CARLOS RIVERA V. La Serena

Carácter de hazaña le asignaron en la Asociación Atlética Cuarta Región al título obtenido por la posta 4x400 en el pasado Campeonato Nacional de Especialidades desarrollado en el complejo Mario Recordón del Estadio Nacional, en Santiago. Las competencias se dividieron entre Parral, donde se realizaron las pruebas de mediofondo, fondo y marcha, y la misma pista del Recordón, que albergó las demás disciplinas.

“Realmente para nosotros es un hecho sobresaliente con carácter de hazaña lo que han hecho los 4 atletas que nos representaron en Santiago”, comentó el secretario de la Asociación, Patricio Vásquez Mundaca, quien destacó el cometido de la cuarteta que integraron Marcos Díaz del Club Sporting Coquimbo, Mathias Corral, Benjamín Roman y Matías Jiménez, todos del Club S2000 de Ovalle, empleó un tiempo de 3:25 para cruzar la meta

en primer lugar.

Respecto de este logro, considera Vásquez que el primer lugar en los relevos es y una excelente forma de cerrar la temporada “se agruparon los cuatro atletas para representar a la asociación atlética y lograron el Campeonato Nacional en la especialidad de velocidad”, realmente fue una tremenda prueba”, sostuvo.

Al caer la temporada 2024, también coordinaron el campeonato atlético donde rindieron un reconocimiento al profesor y entrenador Hernán Pezoa Lorca, quien en su trayectoria ha formado a grandes atletas de la región de Coquimbo.

En tal sentido, Vásquez Mundaca, quien también fue presidente del Club S2000, expresó su satisfacción de tener entre los clubes asociados el Club Atlético S2000 de Ovalle, quien se alza desde hace tiempo como uno de los más fuertes, potentes e importantes de la región, presentando una delegación de 22 atletas, dónde lograron variadas preseas en las distintas pruebas.



AACR

Respecto de este logro, en el directorio de la asociación consideran que cierran de manera brillante la temporada 2024.



AACR

El Club Atlético S2000 de Ovalle, está llevando adelante un excelente trabajo en la disciplina del atletismo.

Obituario

CONDOLENCIAS

El Club de La Serena, conduele con la familia Troncoso Falgerete, por el sensible fallecimiento del gran maestro del derecho civil y ex decano de la Universidad de Concepción.

HERNÁN
TRONCOSO LARRONDE

(Q.E.P.D.)

Socio de nuestro hermano Club Concepción.

Dios le guarde

REINALDO VILLALOBOS PELLEGRINI, PRESIDENTE,
Y DIRECTORIO DEL CLUB DE LA SERENA

AGRADECIMIENTOS

Damos nuestros más sinceros agradecimientos a todas las personas, familiares y amigos que nos acompañaron en la misa y funeral de quien fuera en vida nuestro querido

ALFONSO
ARANDA CAÑAS

(Q.E.P.D.)

Especialmente a todos quienes nos hicieron llegar sus condolencias y muestras de cariño.

Reciban nuestra eterna gratitud

SEÑORA, HIJOS, HERMANAS, NIETOS Y BISNIETOS

Emergencias

Ambulancia	131	Investigaciones	134
Bomberos	132	Rescate Marítimo	137
Carabineros	133	Serv. Aéreo Rescate	138
Conaf	130	Violencia intrafamiliar	149
Fonodrogas	135		

Farmacias de turno

LA SERENA	COQUIMBO
Farmacia Dr. Amigo Balmaceda 438	Farmacias A.L.A. Los Clarines 1195.
	OVALLE
	Farmacia La Paz. Av. La Paz 1143.

Santoral

Lázaro

Puzzle



huesudos	mejoró	*la foto	preposición	osmio	armónico	no tiene	proteger	*fin de la lect.	héroe de Virgilio	Buffalo Bill	R
pueblo de sto.						más chico					
alimento infantil						tiene poder					
preposición						árbol filipino, inv.					
diverso, inv.						atributo empresarial					
Puzzle Nº 6613						naipe ríofrancés					
*cont. de la lectura						cerote, inv.					
						ciudad caldea					
						ciudad italiana					
						tesla					
						sitiales					

SOLUCION AL PUZZLE ANTERIOR

S	A	N	A	I	L								
C	O	M	P	A	R								
A	T	A	S	T									
R	A	A	T	I									
A	A	C	R	I	E								
M	A	T	A	R	A	N	E	R	M	N			
S	A	G	I	M	A	S	A	L	N	O	C	O	D
G	I	M	E	S	I	L	O	M					
A	T	A	S	A	L	O	J	A					
D	A	S	A	C	E	R	A	R					

Sudoku

		6			9	1		
	2		1		5			4
	4		3					8
	7					6		
					2			
		9		1			7	
4					8		9	
2			9		3		1	
		8	2			5		

Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, sin recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe rellenar cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir números dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos números en las filas y las columnas.

6	5	1	7	2	8	9	3	4
7	8	3	4	9	6	5	2	1
3	9	2	8	5	7	6	4	1
2	8	3	9	5	1	6	4	7
4	1	7	2	8	3	4	6	5
6	5	4	7	9	2	3	8	1
1	7	2	8	3	4	6	5	9
5	4	1	3	6	7	9	2	8
9	2	3	1	8	5	7	6	4
7	8	6	4	2	9	1	3	5

SOLUCION

Horóscopo

Aries

21 de marzo al 20 de abril.

AMOR: A veces es bueno tomar cierta distancia de las personas para poder pensar más claramente las cosas. SALUD: Trasnocar no le hace nada bien. DINERO: Ponga todo su empeño para que los proyectos que inicia sean exitosos. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 10.

Tauro

21 de abril al 20 de mayo.

AMOR: El destino le será favorable, no pierda la esperanza de que así será. SALUD: Los vicios se pueden salir de control, cuidado. DINERO: Programe sus gastos para así evitar inconvenientes y no terminar el 2020 con serios problemas financieros. COLOR: Violeta. NÚMERO: 35.

Géminis

21 de mayo al 21 de junio.

AMOR: Ver las verdaderas intenciones de una persona es difícil, pero ante esto siempre debe estar preparado/a. SALUD: Trate de alejarse de los focos de energía negativa. DINERO: Buenas propuestas para quienes busquen consolidar su futuro laboral. COLOR: Gris. NÚMERO: 18.

Cáncer

22 de junio al 22 de julio.

AMOR: Le recomendaría que aclarase un poco más lo que siente para que las cosas se pueden definir. SALUD: Ponga atención en sus problemas circulatorios. Complicaciones coronarias. DINERO: Preocúpese te realizar su trabajo a conciencia. COLOR: Negro. NÚMERO: 30.

Leo

23 de julio al 22 de agosto.

AMOR: Deje que las cosas se calmen para que en el momento adecuado se puedan volver a replantear. SALUD: La situación de pandemia implica precaución, eso no lo olvide. DINERO: Trate de que las cosas no se le vayan de las manos. COLOR: Granate. NÚMERO: 5.

Virgo

23 de agosto al 22 de sept

AMOR: Debe trabajar más fortaleciendo sus lazos afectivos con sus seres queridos, no los deje tanto de lado. SALUD: La depresión puede ser bastante peligrosa, yo le puedo ayudar. DINERO: Sea responsable y no acumule deudas que le seguirán presionando más adelante. COLOR: Crema. NÚMERO: 11.

Libra

23 de sep. al 22 de octubre.

AMOR: En lugar de darse un gusto sería más recomendable que revitalice su relación. SALUD: Desacelere un poco el ritmo que está llevando. DINERO: Sea más intrépido/a y emprenda esos planes o el tiempo se le irá escapando de las manos. COLOR: Plomo. NÚMERO: 32.

Escorpión

23 de oct. al 22 de noviembre.

AMOR: Andar con rodeos no ayuda bajo ningún aspecto al momento de tener una relación. SALUD: Debe iniciar bien este día, aliméntese bien y cuide su organismo. DINERO: Cuidado con perder recursos, esto puede repercutir en su futuro cercano. COLOR: Morado. NÚMERO: 27.

Sagitario

23 de nov. al 20 de diciembre.

AMOR: En lugar de discutir, trate de mejorar las cosas con la persona que tiene a su lado, es lo mejor que puede hacer ahora. SALUD: Busque un momento para así poder distraerse. DINERO: Es de suma importancia que trate de reducir nivel de gasto. COLOR: Blanco. NÚMERO: 2.

Capricornio

21 de dic. al 20 de enero.

AMOR: No se angustie ya que no le sirve de nada. Las cosas solo el tiempo las dirá. SALUD: Si se impregna de energía positiva su condición irá mejorando a medida que transcurre el resto de mes. DINERO: Luche para progresar cada día más. COLOR: Beige. NÚMERO: 15.

Acuario

21 de enero al 20 de febrero.

AMOR: En lo afectivo también es importante ser paciente, en especial si pretende a una persona que ha pasado por experiencia difíciles. SALUD: Malestares al iniciar esta nueva jornada, pero nada complicado. DINERO: Todo lo que se proponga debe tratar de llevarlo a cabo. COLOR: Lila. NÚMERO: 28.

Piscis

20 de febrero al 20 de marzo.

AMOR: Es vital que antes de todo aclare sus sentimientos. SALUD: Disfrute de los ratos de ocio y relájese lo más que pueda. Eso favorecerá a su estado energético. DINERO: Antes de dar pasos importantes en sus finanzas analice si la situación es la ideal para hacerlo. COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 4.

DOS TONELADAS DE DROGA Y 143 DETENIDOS

Las cifras del OS7 Limarí en su primer año operativo

EQUIPO EL DÍA

Región de Coquimbo

Un procedimiento cada dos días, tres detenidos por semana y más de 190 kilos de marihuana decomisada al mes, son los promedios que han marcado el trabajo de carabineros antidrogas en las provincias de Limarí y Choapa este año, el primero con el OS7 operativo en las zonas centro y sur de la región. En términos reales, más de dos toneladas de droga fuera de circulación y 143 personas detenidas por delitos vinculados al narcotráfico en distintos son parte del detalle desglosado por la policía uniformada como balance preliminar del trabajo este 2024.

“Estas cifras son el resultado de un trabajo muy riguroso, cuidado y sobre todo muy profesional, desarrollado por nuestros carabineros especializados del OS7 en las provincias de Limarí y Choapa, y responde de manera directa a nuestro compromiso con la erradicación de los narcocultivos y el combate al crimen organizado”, indicó el Jefe de la Zona de Carabineros Coquimbo, General Juan Muñoz.

Y es que al 16 de diciembre, los carabineros especializados ya habían logrado intervenir el proceso de crecimiento de 96.839 plantas de cannabis, lo que se suma al decomiso de 1.992.383 kilos de marihuana procesada y casi 30 kilos de cocaína y pasta base respectivamente. Además, y apoyados con distintos recursos logísticos, el OS7 Limarí ya ha desarrollado más de 145 operativos antidrogas en ambas provincias, en un despliegue que representa un impacto directo al crimen organizado y a los grupos vinculados al tráfico de drogas, porque en lo que va de trabajo, hasta ahora el OS7 no solo ha logrado decomisos históricos de marihuana —dentro de los cuales se



Los funcionarios de carabineros han realizado más de 145 operativos antidrogas en las provincias de Limarí y Choapa.

CEDIDA

En enero se cumple un año desde que comenzó a funcionar el OS7 de Carabineros en Limarí, equipo especializado que durante 2024 ha enfocado su trabajo en la erradicación de los narcocultivos y el combate al crimen organizado en las provincias centro y sur de la región. Aquí analizamos los resultados y las cifras que han marcado este despliegue.

encuentra la mayor incautación en la historia del país—, sino que también ha desarticulado ocho organizaciones criminales y afectado directamente su patrimonio.

“Aquí no solo estamos hablando de decomiso de drogas, sino también de afectación directa al patrimonio de quienes están vinculados al

narcotráfico, a través del decomiso de vehículos de alta gama y altas sumas de dinero en efectivo. Como resultado de una presencia fortalecida en terreno, combinada con una silenciosa pero efectiva estrategia de investigación, hemos logrado llegar a más lugares, sectores más alejados, de manera más rápida y efectiva, lo

que nos ha permitido intervenir de manera anticipada, los procesos de crecimiento de la droga. Es nuestra manera de demostrarle a la comunidad, con resultados, nuestro compromiso con su seguridad”, agregó el General Muñoz.

El OS7 Limarí era un anhelo de la comunidad y fue formalmente inaugurado en Ovalle en julio pasado. Sin embargo, su trabajo en la provincia comenzó mucho antes, con la llegada del nuevo año. “Esta nueva unidad llegó para potenciar nuestra labor preventiva e investigativa ante el aumento de la violencia y el uso de armas, porque sólo así podemos concretar más detenciones, proporcionando más y mejor seguridad a una comunidad que nos exigen tranquilidad”, complementó el Jefe de Zona Coquimbo.

Sin ir más lejos, este año la unidad especializada ha concretado decomisos históricos de droga, como resultado de su mayor presencia en terreno y capacidad investigativa. De hecho, en mayo pasado el OS7 sacó de circulación 559 kilos de marihuana en Monte Patria, tras un operativo que consideró 96 horas de despliegue y que permitió evitar la comercialización de 1.119.370 dosis, equivalentes a \$4.477.480.000 y solo un par de semanas después, intervino dos cargamentos de droga procesada que eran trasladados por la Ruta 5, totalizando el decomiso de casi una tonelada de sustancias.

Reportero ciudadano

Tu opinión nos importa

Agréganos al WhatsApp

+56 954636111

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor, fotos, audios, videos y denuncias. Envíanos, en cualquier momento

elDía